



# 練馬東小だより

令和元年11月29日  
練馬区立練馬東小学校  
校長 山田 美鈴  
第8号

## 「一致団結 みんなで創る 感動を」

校長 山田 美鈴

学習発表会の練習が始まると、台本を手に登下校する児童が増えました。家に帰って家族の前で練習するのだろうと想像しながら、笑顔であいさつを交わします。日を追うごとに台本はクタクタになっていきます。中には「校長先生、聞いていて!」と言わんばかりに、セリフを言いながら帰る子もいました。

今回のスローガンは「一致団結 みんなで創る 感動を」。単に自分のセリフを覚えるだけでは、このスローガンは達成できないということ、誰もが自覚して臨みました。だからこそ何度も台本に目を通し、自分たちが伝えようとしていることは何なのか?その中の自分の役割は何なのか?を本番まで追求していきました。試行錯誤しながら工夫を加え、伝え合う中で、どの学年学級も完成度を高めることができました。

ヒーロー役か悪役か、セリフが長いか短い、そんな次元を超越し、会場という空間をみんなで創り上げようと頑張った子供たち。全員の心を一つにすることで、観る人すべてに大きな感動を与えてくれました。

学校では学習発表会を単なるイベントで終わらせることなく、今までの学習の積み重ねを発表する場として捉えています。学習発表会の取組を通して培ってきた思考力や表現力など、すべての力を今後さらに生かしていくことこそ重要です。

先日の学校公開保護者アンケートには、子供の成長を喜ばれる内容が多数寄せられ、我々教職員にとっても大きな励みとなりました。たいへんありがとうございます。(その中から抜粋しました)

・最近学習発表会に向けて、家で歌を歌ったり、どの役のセリフがかっこいいなど毎日のように話してくれています。本番に向け、子供たち主導で取り組む姿に大きな成長を感じます。(5年保護者)

・自分から発表しようとする姿が見られるようになりました。自分に自信をもち、間違えてもいいという気持ちで何事も積極的に取り組んでほしいです。(3年保護者)

ちなみに最近では12月17日の持久走大会に向け、早朝ランニングしている児童をみかけるようになりました。子供の向上心には、いつも驚かされます。前向きに取り組む子供たちに、心から拍手を贈ります。学習発表会大成功! 感動をありがとう!

## ☆ 土曜授業・東っちまつり ☆

12月14日(土)は土曜授業公開です。4校時は5年生が総合的な学習の時間のお米の学習の一環として、餅つき体験・試食をします。また5年生の保護者にも授業参加、お手伝いをさせていただきます。授業終了後の午後0時15分から、学校応援団まつり「東っちまつり」として、児童、保護者、地域の方を対象に体育館で餅つき体験や試食を行います。多くの方の参加をお待ちしております。

## 《持久走・ジョギングタイムについて》

11月下旬から、「ジョギングタイム」を行っています。ここでのねらいは、自分のペースを知り、自分でめあてを立て、課題を達成するための体力を付けることです。そして、その成果を発表する機会として12月17日(火)に持久走大会を開催します。学校では、安全面・健康面に十分留意しながら指導を進めています。御家庭でもお子さんの健康状態に御注意ください。後日、健康観察票をお渡ししますので、前日及び当日の朝の健康状態を御記入の上、担任まで必ず御提出ください。記入漏れや印漏れ、未提出の場合は走れなくなることがありますので御注意ください。

ほうかご 放課後も まっすぐ はし ある 端を歩こうね

朝の登校の様子は、とても素晴らしい子供たち。『いつでも、慌てずに、道に広がらず、ゆっくり端を歩きましょう』と、学校では指導しています。12/1~12/7は、TOKYO交通安全キャンペーンです。この機会に、各御家庭でも交通安全についてお子様にお声掛けください。よろしく願いいたします。

♪ 学習発表会を終えて ♪



一致団結 みんなで創る 感動を

12月の行事予定

○は、学年を表します。

1	日	
2	月	全校朝会 安全指導 保護者会①
3	火	B時程 個人面談 ジョギングタイム①③⑤
4	水	C時程
5	木	児童集会 歯科検診 委員会 本の探検ラリー③
6	金	校外学習① アルティメット体験③ ジョギングタイム②④⑥
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 色覚検査④ 避難訓練
10	火	出前授業③ 寿福寺幼稚園交流⑤ ジョギングタイム①③⑤
11	水	C時程 個人面談 社会科見学⑤
12	木	体育朝会 クラブ
13	金	
14	土	土曜授業 出前授業⑥ 東っちまつり
15	日	
16	月	全校朝会 B時程 出前授業④
17	火	B時程 持久走大会 個人面談
18	水	C時程 連合音楽鑑賞教室⑤
19	木	音楽朝会 クラブ活動
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	全校朝会 B時程
24	火	
25	水	2学期終業式 B時程
12月26日～1月7日 冬季休業日		

一人でセリフを言うときに、自分の声が響くから、恥ずかしいなと思いました。どきどきしたけど、大成功でした。(1年1組 女子)

練習のときは、どきどきしていなかったけれど、本番のときは、どきどきしました。かまきりの役をやって、踊りを上手にできました。(1年2組 男子)

どきどきしたけれど、一生懸命にやり、セリフも大きい声ではっきり言えました。拍手をもらえて嬉しかったです。(1年3組 女子)

いつもよりすごく緊張したけれど、自分の最高の力を出すことができました。とても嬉しかったです。(2年1組 男子)

劇が成功したのは、一人一人が一生懸命練習したからだだと思います。スイミーの最後の劇が成功してよかったです。(2年2組 女子)

はじめに考えた全部の目標ができてよかったです。2年生にとってはじめての学習発表会を、ずっと忘れないで心の中にしまっておきたいです。(2年3組 女子)

舞台上に立った時は緊張したけれど、声は大きくダンスも大きく踊れました。だから、終わったときはもう一度やりたいと思いました。(3年1組 女子)

1日1回お母さんに隠れて家でセリフの練習をしました。本番では緊張したけれど、毎日練習をしていたので自信をもって上手く言うことができました。(3年2組 女子)

最初は緊張して不安もありました。でも、みんなが頑張っていたので、ぼくも頑張らないといけないと思って一生懸命やりました。(3年3組 男子)

今日ぼくは、間の取り方やゆっくり言うことに気をつけて、それがうまくいったと思いました。この劇で、友達を信じることは大切だと分かりました。(4年1組 男子)

初めてみんなの前で発表して、すごく緊張しました。練習通り、大きなふりや、声を出せたのでよかったです。みんなが一つになれた気がしました。(4年2組 男子)

最後の歌では、大きな声で「みんなに届け」という気持ちで歌いました。放送室での音きょうの仕事も失敗しないでできて、良かったです。2日とも全力でできたし、失敗もしなかったので、100点満点の結果だったと思います。このことを生かして、発言するときも、大きな声を心がけたいです。(5年1組 女子)

最後の学習発表会が大成功しました。一人一人が全力を出して、100%以上の力を出し切ることができたのでよかったです。最後の歌に全ての思いを込めました。みんなで友情と感動を伝えることができました。(5年2組 女子)

学習発表会が終わり、すごく達成感があります。今まで向上心もち一回一回の練習を大切にしました。最後の「愛をありがとう」と「二人の世界」の歌声は最高の歌声を観客に届けることができました。(6年1組 女子)

今までで一番の演技ができました。やりきったと感じたのは最後にみんなで歌を歌った時です。みんなの心が一つになったような気がしました。この6年生で「夢から醒めた夢」を作り上げることができてよかったです。(6年2組 女子)

今回で最後の学習発表会でした。私は、歌、台詞で自分の力を出し切れたと思います。それは、休み時間に同じ役のみんなと一生懸命練習したからです。この学年でいられるのは後4か月です。全力で頑張るようにしたいです。(6年3組 女子)

赤忍者の忍者さんがころんだをがんばりました。大きな声でうたをうたいました。

(すずしろ学級3年 女子)

YMCAをおどりました。みんながてびょうしをしてくれてうれしかったです。

(すずしろ学級1年 男子)